# CHAMBRE DES COMMUNES

Le vendredi 17 mai 1985

La séance est ouverte à 11 heures.

**a** (1105)

## DÉCLARATIONS AUX TERMES DE L'ARTICLE 21 DU RÈGLEMENT

[Traduction]

### LES PARLEMENTAIRES

LA CONTRE-VALEUR DU DOLLAR—LE MINISTRE DES APPROVISIONNEMENTS ET SERVICES

M. Don Boudria (Glengarry-Prescott-Russell): Monsieur le Président, le ministre des Approvisionnements et Services (M. Andre), dont la tâche consiste entre autres à accorder sans appel d'offres des contrats de publicité, a roulé les électeurs de Calgary-Centre, sa circonscription, au cours de la dernière campagne électorale. Il leur a montré un billet de un dollar en se plaignant qu'il avait rétréci sous les libéraux et ne valait plus que 75c. américains. Étant donné qu'il leur a promis cette somme, que le député montre maintenant qu'il est un homme d'honneur.

En effet, puisque le dollar a baissé de 2.5c. depuis que son gouvernement est au pouvoir, je calcule qu'il leur doit maintenant \$1,367.40 car il a roulé de 2.5c. chacun des 54,696 électeurs inscrits dans sa circonscription. Je suis persuadé que les gens de Calgary-Centre attendent leurs chèques avec impatience. Ces électeurs ont le droit d'être indemnisés car le dollar conservateur s'est affaibli et ne vaut plus que 72.5c. américains. Au nom des gens de cette circonscription, je remercie d'avance le député qui versera la somme de \$1,367.40 à une société de bienfaisance de son choix.

### LES COALITIONS

LES MODIFICATIONS À APPORTER À LA LOI—LA COMPOSITION DU COMITÉ CONSULTATIF

M. David Orlikow (Winnipeg-Nord): Monsieur le Président, le ministre de la Consommation et des Corporations (M. Côté) a récemment annoncé la création d'un comité consultatif spécial de dix membres qui examinera des modifications à apporter à la Loi relative aux enquêtes sur les coalitions. Nous savons que la loi actuelle est inapplicable et que, si l'on en juge par les décisions des tribunaux, il est peu probable que quelqu'un soit condamné pour avoir conspiré en vue de restreindre la concurrence. Étant donné cette situation révoltante, je trouve incroyable que le ministre nomme à un comité consultatif spécial chargé d'examiner des modifications que l'on propose d'apporter à la loi six juristes privés, trois dirigeants d'entreprise et un journaliste d'affaires. J'ai bien peu d'espoir que la loi modifiée qui sera passée par une pareille lessive ait beaucoup de valeur.

Je m'interroge sur l'intérêt général de la population et je me demande si le ministre n'aurait pas pu s'assurer le concours d'universitaires impartiaux qui s'intéressent à ce domaine. N'aurait-il pas pu en outre choisir des représentants de groupes d'intérêt public, de consommateurs, de sociétés de crédit, de coopératives et de syndicats, qui s'intéressent tous à cette loi? Le ministre se rend sûrement compte que l'on n'améliorera pas la législation canadienne relative aux enquêtes sur les coalitions en permettant à un comité favorable au milieu des affaires de revoir soigneusement les modifications et de refuser toute proposition risquant de mettre un frein à la concentration alarmante d'entreprises et à la folie de la mainmise qui caractérisent notre économie.

#### LES ARMES SPATIALES

L'INITIATIVE DE DÉFENSE STRATÉGIQUE DES ÉTATS-UNIS— INVITATION À PARTICIPER À LA RECHERCHE

M. Alex Kindy (Calgary-Est): Monsieur le Président, depuis que les États-Unis ont annoncé leur initiative de défense stratégique, nombre de ses adversaires l'ont surnommé le programme de la guerre des étoiles. Je trouve cela fort trompeur. La prémisse fondamentale de l'IDS est d'éliminer la menace que posent les missiles nucléaires stratégiques et de chercher des moyens d'atténuer le danger de la guerre nucléaire. L'IDS éliminerait la nécessité d'utiliser des ogives nucléaires comme moyen de dissuasion. En outre, une fois la recherche sur l'IDS utilisée, la valeur offensive des armes nucléaires serait réduite, ce qui serait un stimulant militaire et économique dans les négociations sur la réduction des armes nucléaires. En outre, une somme évaluée à 25 milliards serait consacrée à la recherche sur l'IDS. Elle servirait sans doute à mettre au point une technologie qui trouvera des applications pacifiques au Canada, en Europe et aux États-Unis.

Il serait temps de se montrer plus enthousiaste au sujet de notre participation à l'IDS. La seule chose logique à faire est de participer à cette initiative et de l'encourager. Elle présente une menace moindre, car elle vise à prévenir les conflits nucléaires dans les années à venir.

#### LES SPORTS

HOMMAGE AUX ATHLÈTES CANADIENS

M. Barry Turner (Ottawa-Carleton): Monsieur le Président, hier soir, au Centre des congrès d'Ottawa, j'ai assisté avec des collègues de tous les partis représentés à la Chambre et quelques-uns de nos dévoués pages, à une fête magnifique en l'honneur de nos champions olympiques et champions du monde de 1984-1985. Une soirée de la fierté et des réalisations! Elle a été teintée de nostalgie car nous avons revu les exploits de Gaétan Boucher à Sarajevo et d'Alex Baumann à Los Angeles. Jack Donohue, l'entraîneur de l'équipe masculine de ballon-panier,